

# LE CANADA ET LES NATIONS UNIES

## 14<sup>e</sup> session du Conseil économique et social

LE CONSEIL économique et social a tenu sa 14<sup>e</sup> session au siège des Nations Unies, à New-York, du 20 mai au 1<sup>er</sup> août. Bien que le Conseil se réunisse normalement deux fois par année, il avait décidé, pour 1952, d'accomplir tout son travail en une seule session. Celle-ci a donc été exceptionnellement longue; elle a duré plus de dix semaines.

Le Conseil s'est donné, pour 1952, le bureau suivant: président: M. Syed Amjad Ali (Pakistan); premier vice-président: M. Jiri Nosek (Tchécoslovaquie); second vice-président: M. Raymond Scheyven (Belgique).

Le Conseil a disposé d'un ordre du jour fort chargé. Il a étudié d'importantes questions économiques dont il est saisi par suite de décisions antérieures de l'Assemblée générale ou par suite de ses propres décisions, et notamment les questions suivantes: situation économique mondiale, plein emploi et stabilité économique, développement économique des pays insuffisamment développés, accroissement de la productivité dans le monde, programmes d'assistance technique. Dans le domaine social, les principaux sujets étudiés ont été le rapport sur la situation sociale dans le monde, le progrès des travaux des Nations Unies et des institutions spécialisées en matière sociale, la liberté de l'information, les mesures propres à prévenir la discrimination à l'endroit des minorités et assurer leur protection, et enfin les questions soulevées par les rapports de la Commission des droits de l'homme, de la Commission des questions sociales, de la Commission de la condition de la femme et de la Commission des stupéfiants. Le Conseil a également examiné les travaux de diverses institutions spécialisées d'après les rapports que celles-ci lui avaient soumis, et passé en revue leurs plans et programmes. Au total, 65 points principaux et accessoires ont été étudiés.

### Situation économique mondiale

La revue annuelle de la situation économique mondiale était la première tâche importante dont le Conseil eut à s'occuper. Il a examiné et discuté le *Rapport sur l'économie mondiale 1950-1951*, préparé par le Secrétaire général et renfermant un compte rendu analytique des changements économiques survenus au cours des années en question. Le rapport était accompagné de trois suppléments intitulés: *Changements survenus au cours des dernières années dans le domaine de la production*, *Aperçu de l'évolution des conditions économiques en Afrique* et *Aperçu de l'évolution des conditions économiques au Moyen-Orient*. Les rapports de la Commission économique pour l'Europe, de la Commission économique pour l'Asie et l'Extrême-Orient, de la Commission économique pour l'Amérique latine et du Fonds monétaire international, ont fait l'objet de débats distincts mais corrélatifs, au cours desquels l'attention s'est portée sur certains aspects exceptionnels de la situation économique mondiale: les difficultés que continue de soulever la balance des paiements en dépit d'un haut niveau d'activité; la coexistence de tendances à l'inflation et de tendances à la déflation; le fléchissement de la demande de certaines denrées de consommation, et l'apparition du chômage malgré la courbe ascendante de la production industrielle. Le Conseil a aussi étudié les brusques fluctuations des rentrées de devises étrangères qui ont suivi les fortes fluctuations des prix des exportations de base, ainsi que l'effet de ces fluctuations sur les programmes de développement économique. Le Conseil a insisté sur la nécessité de développer l'économie des pays peu évolués, dans l'intérêt et de ces pays et de la stabilité du monde. Il a été question du rajustement économique qui s'imposera lorsque les dépenses militaires seront moins élevées. L'importance d'étendre et de libéraliser le commerce mondial a été particulièrement soulignée, de même que la nécessité de mesures efficaces pour assurer un accroissement rationnel du volume et de la valeur des échanges internationaux, contrepartie indispensable